

令和3年6月 第7回南部町教育委員会 議事録

開催日時 令和3年6月30日(水)
午後1時30分～午後4時40分
開催場所 キナルなんぶ 多目的ルーム1, 2
出席者 福田教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員
説明員 岩田教育次長、水嶋総務・学校教育課長
書記 渡邊課長補佐
欠席委員 なし

	【開会 午後1時30分】
	【1. 互礼・開会】
	【2. 挨拶】
教育長	開会挨拶
	【3. 非公開案件の決定】
	9. 報告Ⅱ
	【4. 議事Ⅰ】
教育長	議案第29号「南部町教育委員会ハラスメント防止・対策委員の委嘱」について
課長	会議案P.5説明
教育長	「南部町教育委員会ハラスメント防止・対策委員の委嘱」について異議はないか。
全委員	異議なし
教育長	議案第29号「南部町教育委員会ハラスメント防止・対策委員の委嘱」については承認とする。
	【5. 議事Ⅱ】
	なし
	【6. 専決処分Ⅰ】
教育長	第10号「令和3年度6月補正予算要求」について
次長	会議案P.6-11説明
委員	キナルなんぶのなんぶふれあい館に配置する2名は、もう決まっているか。
次長	7月に決定する。
委員	想定はあるか。
次長	オオサンショウウオ等、町の文化財に見識の深い人をお願いしたいと思っている。 職員が休日の時に、来場者から質問に回答できる方がいい。
委員	小学校校庭のヤナギの木を伐採する補正費用が出ているが、伐採後はどうするのか。
課長	これから伐採にかかるが、伐採後はそのままにする。
委員	オオサンショウウオの骨標本を作製とのことだが、標本にするオオサンショウウオの 死んだ原因は何か。
次長	体長60～70cmのオオサンショウウオだった。捕獲したときは、骨と皮だけで、目も悪く、 反応しない瀕死の状況だった。
教育長	他に「令和3年度6月補正予算要求」について異議はないか。
全委員	異議なし
教育長	第10号「令和3年度6月補正予算要求」については承認とする。

教育長	第11号「令和3年度西部地区町村教育委員会連絡協議会総会書面表決」について
次長	会議案P.12-26説明
委員	西部地区町村教育委員会連絡協議会の会計年度は、4月1日から3月31日までか。
教育長	そのようになっている。
委員	現在、自分が監事になっている。自分の教育委員の任期が、今年の12月のため、もし
	継続しなかった場合はどうなるか。
教育長	もし終了になったら、残任期間を次の方がされる形になる。
教育長	他にないか。
全委員	異議なし
教育長	第11号「令和3年度西部地区町村教育委員会連絡協議会総会書面表決」については
	承認とする。
	【7. 専決処分Ⅱ】
	なし
	【8. 報告Ⅰ】
	①月例報告
教育長	会議案P.2および会議案資料P.2-12説明
委員	タブレットは、夏休みは持ち帰るのか。
課長	夏休みは、持ち帰らないと決めた。ただし、学校に来たら使える環境を整えた。不登校
	児童生徒については持ち帰りも含め、対応していくこととした。
教育長	タブレットを家庭に持ち帰るのは、学校で使って慣れてからにする。
委員	家庭でのWi-Fi環境は整っているのか。
課長	小学校5年生以上の家庭に調査するよう学校に指示している。
委員	6月定例議会の質問の中に、学校給食のことがあるが、学校給食の郷土食や行事食
	とはどのようなものか。献立を見せてほしい。
課長	次回持参する。
	②事務局関係
	○新型コロナウイルス感染症対策に対応した取組について
課長	別添資料P.1および当日資料P.1説明
	○6月定例議会一般質問について
次長	先ほど、教育長が説明されたので割愛する。
	○令和3年度西部地区町村教育委員会連絡協議会書面決議結果について
次長	別添資料P.13説明
	○総務・学校教育課事務分掌について
課長	別添資料P.14-16説明
教育長	事務局関係の説明について、何か質疑はないか。
委員	新型コロナウイルスの教職員の対応について示されているが、県外講師の
	受け入れはどうか。
課長	リモート対応となる。
委員	県外に行って、その後勤務する場合、退避する施設はあるか。

教育長	PCR検査を受け、数日間は自宅待機となる。
委員	どうしても県外に行かなければいけないものなのか、また帰ってきてどこまで対策をしなければいけないか判断が難しい。
教育長	ワクチン接種をしたから感染をしないとはいえない。判断は難しい。学校関係者がオリンピックのカヌーの大会役員として、組織委員会から要請があり、行かなければならない。気持ちよく送り出すよう、学校へは指示している。
	③総務・学校教育課関係
	○夏季西部地区総体結果について
課長	別添資料P.17-19説明
	○令和2年度学校給食費収納状況について
課長	別添資料P.20説明
教育長	総務・学校教育課関係の説明について、何か質疑はないか。
委員	給食の未納がかなりの金額になっている。
教育長	10年以上も前のものから積みあがってこのようになっている。最近は、収納率99.6%程度である。
	④人権・社会教育課関係
	○人権プログラム(ミカエルプログラム)について
次長	別添資料P.21説明
	○西伯郡スポーツ協会大会の中止・延期について
次長	別添資料P.22説明
	○家庭教育支援チーム戸別訪問について
次長	別添資料P.23説明
	○岩美町・南部町中学生交流について
次長	別添資料P.24-25説明
	○南部町文化財保護審議会について
	こうのとりの人工巣塔の候補地について意見を聞いた。まだ決定していない。
委員	岩美町との交流は定期的に行われているのか。
次長	岩美町とは防災協定を結んでいる関係で、平成26年に法勝寺中と岩美中の部活動交流があった。お互い行き来をしていこうとのことで、今回実施となった。
委員	人権プログラムには、地域の方は入られないのか。
次長	これは、人権教育担当者会で保小中の連携を深め、今後どのようにしていくかを話し合っていくもので、地域の方はミカエルセミナーに参加していただく。
委員	岩美町との交流は、丁度オリンピックの最中なので、実施できるといい。
委員	家庭教育支援チームの訪問は、事前に保護者に連絡がいつているのか。
次長	事前に連絡している。3月と6月、2回訪問しても会えない家庭が、3家庭あった。
	たまたま会えなかったのか、そうでないのか、学校と福祉とどうかかわっていくのか検討していく。
	○各校の学校運営について
校長	別添資料説明
校長	別添資料説明

	【10. 協議Ⅰ】
	1) 委員提案(報告)
教育長	先日の計画訪問の感想をお願いしたい。
委員	学校訪問をさせていただいて感じたが、小学校でノートに書く時間をきちんと取っている学校もあれば、それが無い学校もあった。
教育長	やり方の違いだと思う。人数が多いと全員に系統的にノートを取らせて次に進む、というやり方をし、人数が少ない学校であれば、全体を見て確認しながら進めていく、といった方法がとられているのだと思う。校長にこのことは伝えていく。
委員	ノートを書くことによって、おさらいができるので、書いていない子どもへの指導を先生をお願いしたい。私が教室に入ると、こちらを向いて子どもの集中が途切れてしまう。注意散漫になってしまい、申し訳なかった。
教育長	1時間しっかり学習ができるような指導をしていきたい。
委員	現場の先生方のコミュニケーションをとりにくい状況にある中。ある学校の評価では、箇条書きで各先生の思いが書かれていた。こんな方法も大切だと思う。
教育長	働き方も改善している。職員室の雰囲気は良いと思う。
委員	グループ協議は、以前は6人くらいだったと思ったが、今頃は3～4人となっている。指導の仕方なのか。
教育長	協同学習は4人が適性と言われている。学習活動の班活動は4人となっている。
委員	1年生で気になる学級があった。
教育長	小学1年生は発達段階から配慮が必要な子が多い。クラス分けで同じようにしているつもりだが、実際は同じようにならない場合もある。
課長	クラスの取り組みだけでなく、学年での取り組みも実施している。
	2) 事務局提案
	①市町村教育委員会研究協議会研究大会(オンライン)の開催について
次長	7月1日13時30分からオンラインでの研究大会が実施されるが都合はどうか。教育長のための参加も可能である。
全委員	教育長をお願いしたい。
	【11. 協議Ⅱ】
	なし
	【12. 今後の主な予定】
教育長	会議案P4説明
次長	教育協働みらい会議の議題を提案願いたい。1つは、コロナ禍の子どもたちの活動についてを考えている。
委員	部活動について、首長としてどう考えておられるか、聞いてみたい。
委員	保育園の今後の計画は出ているか。
教育長	子ども子育て会議で話し合われていた事が行財政審議会に出されているところ。
委員	今後の動きや思いを聞いてみたい。
委員	地域振興協議会と学校との連携はどうか。
教育長	行事や防災関係も色々やっているの、連携が深まるとよい。
委員	連携は地域によってさまざまになっている。

教育長	では、今回は地域振興協議会との連携にしてよいですか。
全員	異議なし。
教育長	では、教育協働みらい会議のもう1つの議題は地域振興協議会との連携についてにします。
	【13. 次回委員会開催日について】
	1)7月(第8回)定例教育委員会の開催について
	日時 7月20日(火)午前9時～
	会場 キナルなんぶ 多目的ルーム1,2
	【14. 互礼・閉会】
	午後4時40分